

Fecha <b>09.08.2022</b>	Sección <b>Primera-Nacional / Falla de origen</b>	Página <b>16</b>
----------------------------	--	---------------------



## Inflación, un problema mundial que México está conteniendo

La inflación es una situación que está padeciendo todo el mundo, a partir de una oferta limitada por los problemas de abastecimiento del covid y que se ha agravado durante este año con el conflicto entre Rusia y Ucrania; esto ha elevado aún más los precios de los granos, alimentos y de los fertilizantes

México ha mantenido sin un crecimiento desmedido la inflación, porque el gobierno de nuestro presidente, **Andrés Manuel López Obrador**, tomó a tiempo la decisión de controlar los precios de los combustibles, lo cual ha permitido que tengamos una inflación más baja que en Estados Unidos

Para ejemplificar, México es uno de los países con menor inflación en el mundo. Durante junio de 2022, la inflación se ubicó en 7.99%, menor a la de países como Reino Unido, Estados Unidos, España, Colombia, Chile y Brasil.

Desde que comenzó el incremento en los precios, el gobierno federal sentó una base para estabilizar el precio de la gasolina en un nivel que no sobrepasara el aumento de la inflación, y esto logró, por sí mismo, evitar una caída del consumo de los hogares. Somos uno de los países con la inflación energética más baja de la OCDE. Sin el apoyo fiscal a los combustibles, la inflación estaría 2.6% por arriba y el salario sería 12% menor

De manera complementaria, el pasado 4 de mayo de 2022, el Ejecutivo federal, por conducto de la SHCP, presentó el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), en colaboración con productores, empresarios y comerciantes.

Se trata de un programa enfocado en fortalecer la oferta de alimentos, de impulsar la estrategia de distribución de los productos y de disminuir los aranceles a la importación de productos de la canasta básica y de insumos estratégicos

A casi tres meses de su firma, el Pacic ha sido exitoso, ya que los precios de la canasta básica de 24 productos se han estabilizado; también se registró una reducción en los precios de los energéticos, de la electricidad y del gas LP.

Sin este paquete, y con las alzas de inflación, habría disminuido el consumo en los hogares y, como consecuencia, afectado las ventas, la recaudación del IVA y el movimiento económico.

Tenemos un Estado comprometido con el Pacic y que ha

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
09.08.2022	Primera-Nacional / Falla de origen	16

contribuido con aportaciones para el control de la inflación por 574 mil millones de pesos, a través de subsidios a las gasolinas y la electricidad doméstica, de los programas de seguridad alimentaria y del congelamiento de cuotas en carreteras.

Hay un compromiso visible en no aumentar los costos de los energéticos más allá de la inflación, acelerar la apertura e importaciones de productos básicos, limitar la exportación de maíz blanco para una reserva estratégica, regular las tarifas de interconexión ferroviaria para alimentos y fertilizantes, y continuar dando seguimiento a la estabilización de la canasta básica.

En el Grupo Parlamentario de Morena, en la Cámara alta, encabezados por el senador **Ricardo Monreal Ávila**, reconocemos la estrategia del gobierno federal para hacer frente a la inflación, el Pacic está dando resultados a corto plazo y observamos que los recursos que se están utilizando no podrían tener un mejor uso.

Hay un gran esfuerzo por no aumentar los impuestos y que los recursos disponibles se usen productivamente para minimizar el impacto inflacionario y producir bienestar económico para las mexicanas y los mexicanos en sus bolsillos.

*\*Senador, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público*

---

**Hay un  
compromiso  
en no aumentar  
los costos de los  
energéticos  
más allá  
de la inflación.**

---